



## Clausura de un Congreso de estudiantes católicos en Roma

ROMA, 20.—Se ha celebrado en el Colegio Angelicum la clausura del IV Congreso de la Confederación Iberoamericana de Estudiantes Católicos. Al acto asistió el cardenal Pizzardo, director de la oficina de Acción Católica de la Santa Sede, que expresó en un vibrante discurso la aprobación del Vaticano por el trabajo desarrollado.

El Congreso ha modificado la Confederación, fundada en Méjico en 1931, para agrupar a los estudiantes católicos de Iberoamérica. Desde ahora, además de agrupar estudiantes, reunirá a profesionales y a profesores. Por ello ha habido que denominarla en sentido más amplio, y su nuevo nombre será el de Confederación Iberoamericana de Universitarios Católicos (C. I. D. U. C.)

Se ocupará especialmente de estudiar problemas de muy diversa índole que afectan al mundo iberoamericano, considerándolos siempre a la luz de los principios católicos, de las enseñanzas de la Santa Sede y con ojos universitarios. Para ello han sido creados dos secretariados especiales, uno de Estudios Sociales, en Méjico, y otro de Estudios Universitarios, en La Habana. Su tarea consistirá en promover estudios sobre estos temas en su más amplio sentido y en definir concretamente una común actitud ante ambos problemas. Con objeto de dar voz a la Confederación han sido también creados un secretario de Publicaciones, que deberá editar un Boletín interno informativo de la C. I. D. U. C., y una revista de pensamiento universitario. Como sede de este secretariado ha sido designada España, aunque aún no se eligió a las personas que deban componerlo.

Los órganos ejecutivos de la Confederación son un comité ejecutivo y un secretariado permanente. Para presidir la C. I. D. U. C. y el comité ejecutivo fué reelegido el actual presidente, que también dirige el trabajo del Congreso, don Luis Calderón Vega, antiguo presidente de la Unión Nacional de Estudiantes Católicos de Méjico, que recientemente pasó por España y que ha de volver pronto a nuestra Patria. Con él forman el comité ejecutivo sus compatriotas don Fernando González Berazuela y don Ignacio Muriel de la Maza. Fué confirmada en su cargo de secretaria permanente la doctora ecuatoriana Isabel Robelino, que con enorme eficacia ha llevado adelante los trabajos de la Confederación durante estos últimos años. Estos órganos estarán auxiliados por un Consejo de Vocales, para el que han sido nombrados los señores don Francisco Gálvez, chileno; don Antonio Molina, filipino; don Rigoberto Soto, hondureño; don Valentín Arenas, cubano; don Ramón Reñé, español; don Roberto Beascoechea, portorriqueño, y don Eduardo Córdova, ecuatoriano.

Al Congreso de Roma han asistido unos 30 delegados, representando a organizaciones estudiantinas de Bolivia; Colombia, Cuba, Chile; España, Filipinas, Guatemala, Honduras, Méjico; Nicaragua y República Dominicana. De España asistieron delegados de las Juventudes femeninas y masculinas de Acción Católica Universitaria, de la Asociación Católica Nacional de Propagandistas, de las Congregaciones Marianas y de la Asociación Cultural Iberoamericana de Madrid.

De este Congreso de Roma puede esperarse, según los delegados, una revivificación de esta entidad, que tiene casi veinte años de vida y que ahora se llama C. I. D. U. C.

Peregrinos paraguayos, en Madrid

Procedentes de Roma, donde ha ganado el jubileo del Año Santo, y de paso para su país, se encuentran en Madrid un nutrido grupo de peregrinos paraguayos, que se detendrá por espacio de unos días en España, a fin de visitar los principales monumentos artísticos y culturales de la Península.

## Leopoldo III puede ya reinar en BELGICA

### La regencia, ejercida por su hermano, ha quedado abolida

BRUSELAS. — El Parlamento belga ha aprobado la ley por la que el Rey Leopoldo volverá al Trono.

Ciento noventa y ocho votos a favor y ninguno en contra tuvo el Gobierno

El resultado de la votación en el Parlamento belga ha sido de 198 votos a favor y ninguno en contra. Se ausentaron 189 diputados de la oposición. El único liberal que permaneció en el salón de sesiones votó con los católicos; es decir, a favor del Rey.

Con esta votación se pone fin a la regencia del príncipe Carlos y deja al país sin jefe de Estado en funciones hasta el retorno del Rey Leopoldo, que será el sábado probablemente.

Socialistas, liberales y comunistas se abstuvieron de votar

Los diputados socialistas, liberales y comunistas se levantaron en medio de un gran silencio, y han abandonado el salón de sesiones, cuando el jefe del Gobierno, Van Cauwelaert, pidió la votación sobre el regreso del Rey Leopoldo III al Trono.

Se espera que Leopoldo III regrese mañana

Leopoldo III, Rey de los belgas, regresará a esta capital, «casi seguro, el sábado», después de seis años de exilio, según se anuncia oficialmente.

Spaak declina la responsabilidad socialista

Antes de abandonar la Cámara, el dirigente socialista Paul Henry Spaak pronunció unas palabras altisonantes, que produjeron sonrisas entre algunos diputados de la mayoría. «Vosotros solos —dijo— asumiréis la terrible responsabilidad de hacer que vuelva el Rey por la voluntad de un partido. Estareis solos para tomar una de las más graves y desastrosas decisiones de nuestra Historia».

Los presidentes de las Cámaras irán a Ginebra

Franz van Cauwelaert anuncia que, en su calidad de presidente de la Cámara de Diputados, se

## La guerra en Corea

### LOS COMUNISTAS OCUPAN LA CIUDAD DE TAEJON, ENVUELTA EN LLAMAS

Los norteamericanos lucharon hasta última hora con gran valentía

#### OPTIMISMO DE MAC ARTHUR

##### LA SITUACION MILITAR

Casi un mes de lucha tenaz entre comunistas y sus adversarios ha permitido a los primeros hacerse dueños de mucho más de la mitad de Corea del Sur. No es extraño este éxito, atendiendo a que el ruso con mucha anticipación a los sucesos, previa una gran campaña de propaganda de tipo nacionalista, adiestró a los coreanos del Norte, proporcionándoles medios abundantes de lucha y hombres directores. Por el lado norteamericano la imprevisión en este aspecto fué absoluta.

Y esto fué debido a que no les fué posible adquirir noticias de aquella zona —verdadero «telón de acero»— hasta que el «padre

cito» de Rusia no dió órdenes para la brutal acometida. Conclusión de esta lucha han sido las victorias que hemos registrado en estas columnas con la toma de casi todo el territorio comprendido dentro de los paralelos 38 (punto de arranque) y 37.

Registremos gozosos el despertar bélico de Estados Unidos, apoyado más o menos por la casi totalidad de las naciones que componen la O. N. U. y vaya un entusiasta aplauso a los estadounidenses que han luchado con las «furias del averno» como se debe luchar, heroicamente. Ha habido en esa contienda por parte de los yanquis rasgos que podían suscitar aquellos gigantes del valor que, a las órdenes de nuestro invicto Caudillo, barrieron el suelo nacional de la escoria roja.

Con esto queda hecho el mejor elogio de la actuación norteamericana realizada a miles de kilómetros de su patria en pro del mundo entero.

Han entrado los rojos en Taejon, última capital, hasta ahora, de Corea meridional, y en sus proximidades está el yanqui, contemplando sus ruinas humeantes.

Ahí queda ardiendo una gran población. Stalin, como Nerón, gozará impasible del trágico espectáculo... Esta es la victoria de los «sin Dios».

Y después, ¿qué?

No vamos a escribir cosa alguna por nuestra cuenta. Hable por nosotros el generalísimo de las fuerzas anticomunistas. Dice Mac Arthur en una declaración que pudéramos intitular «La oportunidad de los coreanos ha pasado». Tokio, 20.—El general Mac Ar-

thur, en una declaración oficial, dice que, a pesar de los éxitos locales de los coreanos del Norte, el despliegue de tres divisiones norteamericanas en Corea ha puesto fin a la primera fase de la campaña, y con ello las posibilidades de que los nordistas ganen la lucha. Añadió que la gran oportunidad del enemigo dependía de la velocidad con que hubiera podido arrollar a Corea del Sur, después de haber cruzado el río Han. «Esa posibilidad se ha perdido ahora—dijo—por la gran velocidad con que el octavo Ejército ha sido llevado desde el Japón.»

«No creo—añadió—que haya otro caso en la Historia que se pueda comparar con la velocidad con que el Ejército y la Flota se han desplegado a distancia larga para estar preparados para una gran operación».

Mac Arthur advirtió que los aliados tendrán pérdidas, así como éxitos, retiradas y avances en el futuro, «pero la batalla cambiará ahora de fisonomía». «Nuestra ocupación de la parte Sur de Corea representa una base firme».

Agregó que las bajas sufridas, a pesar de la superioridad abrumadora del enemigo habían sido relativamente pocas. «Nuestros efectivos —dijo— continuamente aumentarán, mientras que los del enemigo disminuirán relativamente. Sus líneas de suministros no son seguras. Tuvo una gran oportunidad, pero no sacó de ella todo el partido que podía haber sacado. Ahora estamos en Corea con fuerzas, y con ayuda de Dios, nos mantendremos hasta que se restablezca la autoridad de la República coreana del Sur.»—EFE.

## Numerosos Jefes de Estado felicitan a nuestro Caudillo con motivo del 18 de julio

Con ocasión del catorce aniversario del Alzamiento Nacional, Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos ha recibido numerosos telegramas de felicitación, y entre ellos, los del Presidente de la nación argentina, general Juan Perón; Presidente de Bolivia don Mamerto Urriolagoitia; Presidente de los Estados Unidos del Brasil, don Eurico Gaspar Dutra; Presidente del Ecuador, don Galo Plaza; Rey Pablo de los helenos: Rey Abdullah, de Jordania; presidente de la Junta de Gobierno de Haití, brigadier Franck Lavaud; Presidente de Honduras, don Juan Manuel Gálvez; Presidente de Irlanda, señor Seau T. O'Connell; Presidente de Italia, señor Luigi Einaudi; Presidente del Líbano, Bechara Kha el El Khoury; Presidente de Nicaragua, don A. Somoza; gobernador general del Pakistán; Presidente del Paraguay, don Federico Chaves; Presidente de la República portuguesa, mariscal Carmona; Presidente de la República Dominicana, don Rafael L. Trujillo; Presidente de Siria, Hachem Atasi; Presidente de Turquía, Celal Bayar.

## Convenio aéreo entre España, Gran Bretaña y Norte de Irlanda

MADRID.—Ayer fué firmado el citado convenio en el Palacio de Santa Cruz. Con él se incrementan las líneas aéreas españolas.

#### Lee Ud. EL DIARIO DE AVILA

de combate de los rojos poco antes de que cayera la ciudad. El portavoz añadió que se trata de averiguar el paradero del general. —EFE.

## Europa está peor que en 1939

Declaraciones de Reynaud

LONDRES.—«La situación en Europa es peor que en 1939» ha declarado Paul Reynaud a su llegada a esta capital para asistir a una reunión del Movimiento de Europa Unida.

«Los agresores —añadió— podrán avanzar hasta el canal de la Mancha sin tropiezo»

Afirmó que solamente el miedo a la bomba atómica les contiene. «Hemos de tener mucho cuidado» dijo finalmente. —EFE.

## Audiencia de Su Santidad a muchos peregrinos

CIUDAD DEL VATICANO.—En la tarde del miércoles el Padre Santo concedió en la Basílica Vaticana la acostumbrada audiencia general a los peregrinos llegados a Roma en los días anteriores, entre los que figuraban grupos franceses, belgas, libaneses, colombianos, holandeses, norteamericanos, austriacos, españoles, portugueses, brasileños, suizos, malteses e italianos, además de una de 400 exploradores escoceses, que pasaron en formación con su tradicional uniforme y sus banderas, al toque de sus pífanos. El Pontífice dirigió a los reunidos, una vez sentado en el Trono, paternales palabras de bendición.

## Billetes de cinco y diez mil francos en Francia

Serán puestos en circulación hoy

PARIS.—Billetes de 5.000 y de 10.000 francos serán puestos hoy en circulación, según anuncia el Banco de Francia. Actualmente los billetes de más valor eran los de 1.000, lo que obliga, sobre todo a los extranjeros, a llevar grandes paquetes de billetes. Los antiguos de 5.000 francos fueron retirados por el ministro de Hacienda, René Pleven, en febrero de 1948, a fin de restringir la inflación. Respecto a los billetes de 10.000, es la primera vez que están en circulación en Francia.—EFE.

## Doscientos turistas belgas en Santander

SANTANDER, 20.—Procedentes de Bruselas, y de acuerdo con la Dirección de Turismo española, han llegado a esta capital 200 belgas de la clase media: ingenieros, médicos, abogados, militares, funcionarios públicos, empleados de empresas y particulares. Regresarán a su país el día 23, después de haber realizado distintas excursiones.—(Cifra.)

Un millón de medias botellas de sidra asturiana para Cuba

GIJON, 20.—Un millón de medias botellas de sidra achampañada de las distintas fábricas de la provincia ha sido embarcado en el Musel a bordo del «Monte Inchorcha» y con destino a La Habana. Representan 1.500 toneladas de carga y se trata del segundo envío de esta importancia desde la firma del nuevo acuerdo comercial entre España y Cuba. El «Monte Inchorcha» saldrá el sábado del Musel y hará el viaje directo hasta Cuba.—(Cifra.)

El inspector general francés del Aire, en Barcelona

BARCELONA, 20.—Mediada la tarde, ha llegado en avión, procedente de París, el inspector general del Ejército francés del Aire, general Valin, acompañado de su ayudante de campo. Se propone tomarse unos días de descanso en España. En el aeropuerto fué saludado por el cónsul general de su país y por el teniente coronel jefe de la citada base.—(Cifra.)

## SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)  
Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:  
Máxima, 35.  
Mínima, 21,5.  
Del momento, (seis y media de la tarde), 33,0.  
Viento, Oeste, 20 kilómetros por hora.

## El tiempo en España

PARTE METEOROLÓGICO NACIONAL  
Ha descendido la temperatura en el NO., subiendo en el Ebro. El cielo, despejado, si bien en la desembocadura del Ebro hubo tormentas. Anuncia la iniciación de vientos del Oeste en la Península, que mejorarán algo la temperatura y traerán nubosidad al litoral del Norte y NO.







## VIAJE EN AVION

## COREA, PUNTO CLAVE

Por V. R. PATTON.

(Continuación)

No, no miremos por la ventanilla; en efecto la vista es realmente espléndida, pero hemos de limitarnos a explicar cuál es la misión de Elsie, de modo que dejaremos eso para otro día.

Comienza la jornada para Elsie y como el viaje lo iniciamos después de comer, prepara una apetitosa merienda con té o café, bocadillos, tarta, cakes y unos deliciosos pastelillos de nata que se deshacen en la boca. Mientras tanto, el camarero coloca unas mesitas portables ante los asientos y por este sistema sabemos que algo agradable nos va a ocurrir. La merienda está exquisita y nos ha distraído un buen rato. A continuación Elsie va preparando una bandeja con cigarrillos ingleses y americanos que ofrece a los 36 pasajeros mientras les pregunta cómo van y si necesitan alguna cosa más. Después de esto Elsie obtiene un poco de respiro porque el capitán del avión, un fornido y bien parecido oficial, hace su presentación en la cabina de pasajeros para explicar a cada uno los pormenores de la zona por donde vamos cruzando. Es simpático este piloto de la K.L.M. y los pasajeros se sienten un poco importantes al escuchar sus comentarios y explicaciones sobre la velocidad que llevamos (450 kilómetros por hora), temperatura en el exterior y la ruta que se seguirá hasta la próxima escala.

No debemos olvidar que los tripulantes también deben de ser atendidos por Elsie, pero lo hace con tal diligencia y coordina de tal modo el trabajo que ni siquiera nos damos cuenta. Algunos pasajeros se arrellenan en las butacas y descansan tranquilamente, pensando en sus planes futuros con los ojos cerrados y una sonrisa de satisfacción en los labios, pero Elsie no tarda en acudir ante los que estamos despiertos, admirando el panorama, y nos ofrece revistas ilustradas de todos los países.

Por fin parece que la cosa está un poco más tranquila y Elsie se concede unos minutos de descanso que aprovecho gustoso para acercarme a su lado.

—¿Cansada?—pregunto.

—Nada de extraordinario—me dice sonriendo—. Pero he de hacer estos descansos para recuperar fuerzas.

—Supongo—me aventuro a decir—que los trayectos cortos serán más llevaderos. ¿No es así?

—¡De ninguna manera!—me dice Elsie—. En un trayecto corto, como por ejemplo desde Madrid a Bruselas, apenas si se tiene tiempo suficiente para todo. Ha de darse una mucha prisa y trabajar sin descanso para atender a las comidas, aperitivo, refrescos, etcétera, en el poco tiempo disponible.

—Entonces, ¿verdaderamente prefiere los viajes trasatlánticos?

—Desde luego. El viaje trasatlántico se planea mucho mejor. Hay tiempo para todo y la penetración con el pasajero es mayor. Al principio todos los pasajeros sienten un poco de retraimiento para pedir cosas, pero antes de haber cubierto la mitad del trayecto se habitúan a la vida de a bordo, lo cual facilita mucho nuestra labor.

Estamos llegando ya y Elsie ha de preparar los documentos de embarco para la escala en el próximo aeropuerto.

El avión va perdiendo altura y el cartel indicador sobre la puerta que da acceso a la cabina de los pilotos nos dice que vamos a aterrizar. En este momento oigo una especie de bocina apagada y por un momento se me ocurre la disparatada idea de que estamos to-

cando el claxon. Al momento me doy cuenta de que es la señal transmitida por radio anunciando nuestra aproximación al Aeropuerto. Describe un semicírculo el avión en descenso continuo sobre los suburbios de la capital y finalmente se dirige, en línea recta, planeando un poco, hacia las pistas del Aeropuerto. Funcionan los «flaps»—esos grandes alerones situados a ambos lados de las alas—y parece que una mano invisible sujeta al enorme aparato mientras desciende pausadamente sobre la pista en un espléndido aterrizaje.

En pocos momentos colocan la escala, se abre la puerta de la cabina y descienden los pasajeros para dirigirse al edificio del Aeropuerto donde realizarán los trámites de rigor: pasaportes, aduanas, etc., mientras Elsie les sonríe a todos al salir, como una buena anfitriona que despide a sus huéspedes después de una agradable velada. Yo le agradezco haberme proporcionado un viaje agradable y la oportunidad de describir con mi humilde pluma cómo realizan su misión las simpáticas e inteligentes muchachas que sirven en las Líneas Aereas de K. L. M.

## Traspaso Bar

local amplio con vivienda. Santo Domingo, 2. Arévalo

## "Os presento a..."

Por INIGO.

Mi amigo es alto y flaco y se apellida Xavier. De él os diré ahora tan solo dos cosas: le entusiasma la acción y le gusta la lucha.

Hoy es domingo: está cerrada la tienda de la esquina y en la torre de Las Madres se columpian al sol, entre risas de repiques, las campanas.

Están cruzando la calle las niñas del Hogar que regresan de la Parroquia. Mi amigo—traje gris y gafas ahumadas—va también a misa.

El reloj de la Catedral acaba de dar tres campanadas: las doce menos cuarto. Es pronto. En la calle se pelean entre insultos y puñetazos dos chicos. Los transeúntes miran y pasan. Algunos—como los que preceden a Xavier—se paran y aconsejan: «¡Muchachos, no os peguéis!», pero también se van. Mi amigo no pasa de largo: con su traje gris y sus gafas oscuras—qué importa—se mete en la lucha. Todo es cuestión de minutos. Y al final tiene un chico sudando, con la cara roja y la cabeza baja, a cada lado. A mi amigo le gusta la acción.

La iglesia es grande y parece oscura al entrar de la calle regada de sol. Delante hay bancos en los que se sientan las señoras. Detrás y en las naves laterales se colocan los hombres, de pie. Xavier que pese al percance de los chicos, llegó pronto, está de los primeros. Pero... ¡se me había olvidado decirlo! mi amigo es un poco... ¿poeta?, ¿filósofo?, ¿pensador? No sé. Ya le iréis conociendo.

Empezó la misa. Y a mi amigo se le muere la iniciativa: los otros se santiguan, se santigua él. ¿Se arrodillan los demás? Pues él también, automáticamente, se arrodilla. ¿Pero es posible que tú, Xavier, el de los ímpetus y las iniciativas—tan tuyas—seas, en la iglesia, masa nada más?

Ha pasado la elevación. Se han levantado rapidísimamente los hombres. Xavier también se ha puesto en pie y como es un pensador—ya os lo dije—empieza a pensar. ¿Véis la prisa con que salta el gorrión de una en otra ra-

A través de la Historia un mismo destino parece unir los destinos de las diferentes penínsulas que se asoman a los mares que bañan las costas surasiáticas. De Occidente a Oriente, España, Italia, los Balcanes, Arabia, Indostán, Malaca y finalmente Corea han sido a lo largo del tiempo y en diversas ocasiones escenario de cruentas luchas libradas a causa de su posición geográfica de enclave en las líneas de tráfico comercial.

Tal es el caso de Corea. Con un evidente error de apreciación en los motivos causantes del actual conflicto bélico de que es teatro, se viene afirmando que allí se enfrentan en violenta pugna, que tal vez pronto se convierta en guerra a muerte, dos principios políticos, dos ideologías totalmente divergentes en cuanto a la concepción del Mundo futuro. En realidad lo que en Corea se enfrentan son dos culturas diferentes, una con solera de siglos, otra nueva, basada en postulados audaces y en experiencias recientes. Como consecuencia, en la remota península coreana se enfrentan dos sistemas económicos que aspiran, más o menos abiertamente, a la hegemonía mundial. En el caso de la U. R. S. S. o por mejor decir de Corea del Norte, ya que hasta ahora la República de los Soviets se ha abstenido de intervenir directamente en el conflicto, no existe la menor duda en cuanto

a sus aspiraciones, bien definidas y concretas desde mucho antes de iniciarse la lucha. No sucede así en lo que respecta a Norteamérica que trata de mantener una firme actitud en la creencia de que vencer en este sentido equivale a persistir en la política de transigencia que hasta ahora ha seguido.

La dura pérdida que para la economía exterior de los Estados Unidos ha supuesto la derrota de las tropas de Chang Kai Chek en China ha llevado la alarma a Wall Street y la reacción no se ha hecho esperar aunque realmente hasta ahora no haya dado positivos ni halagüeños resultados. Con una visión alarmista del futuro, justificada hasta cierto punto, los altos círculos financieros norteamericanos han ejercido una indudable influencia en los medios gubernamentales tendente a evitar que se repita en Corea lo que ya sucedió en China, no porque en realidad sea de un vital interés económico para el comercio exterior de los Estados Unidos el mercado sudcoreano sino porque la posesión de la península por el gobierno nordista, netamente comunista, situaría a Corea en el área financiera del rublo y así ésta avanzaría peligrosamente hacia el Japón, donde actualmente los intereses económicos de Norteamérica son muy importantes, y donde las ideas marxistas han encontrado un campo abonado para su fácil desarrollo, merced a que los norteamericanos no supieron prever las consecuencias de la postguerra en los primeros momentos de ocupación.

América ha temido, y no sin razón, que Corea vaya a convertirse en el trampolín desde donde el rublo se lance a la conquista de nuevas áreas de influencia, desplazando al dólar de los países asiáticos donde todavía mantiene influencia.

La actitud de los restantes países asiáticos libres todavía del contacto comunista no resulta muy tranquilizadora para los intereses de la democracia, ya que ante el problema parecen haber adoptado una actitud común de indiferencia que en modo alguno beneficiará los proyectos norteamericanos, orientados en el sentido de ejercer una marcada influencia económica en la política de esos países, aprovechando para ello la ausencia de Inglaterra en la India y la consiguiente debilitación de su área de influencia económica.

Acaso en Corea empiece a resolverse el problema que durante largos siglos viene agitando con profundas convulsiones a la Humanidad entera, convulsiones que tuvieron, tienen y tendrán siempre una profunda causa económica aunque las más de las veces se disfrazan con motivos políticos o religiosos.

Los errores de la primera post guerra se han repetido, con notorio olvido de los postulados cristianos que debían presidirla, y han cristalizado con paradójico

chocar contra la vidriera de una ojiva. Se ha puesto a aletear. Y en el silencio de la iglesia el golpeo de sus alas contra el cristal tiene algo de llamada tímida de mendigo. Luego se ha ido. Por la vidriera ha entrado, rubio y caliente, un rayo de sol. Cae desde la altura torcido y luminoso. Y le está besando las manos a Xavier.

Se acaba la misa. Se llena de ruido la calle. De una radio salen alegres y vivos, unos compases de música. Es un domingo como todos: Misa, paseo, aperitivo, fútbol, política... ¿Como todos? ¡No! A Xavier, hora tras hora, le está cayendo en el alma, como nectar dulcísimo, el recuerdo de aquel su saber arrodillarse de la mañana.

movimiento de derivación en el comunismo, y ciertamente debemos reconocer que en cuanto a «desfacer entuertos» no se han mostrado muy ágiles ni emprendedores los políticos norteamericanos, que con una apreciación errónea de los principios democráticos han creído que la democracia puede ser concepto rígido «made in U. S. A.» en el que no pueden introducirse variaciones dependientes de carácter particular de cada país y juzgando que la situación mundial en el siglo XX y la psicología de las masas no habían sufrido evolución ni mudanza alguna a través del tiempo y demostrando haber sacado escasas enseñanzas de los aciertos y errores de las colonizaciones española, inglesa, portuguesa y holandesa.

Existen testimonios numerosos, en revistas y libros diversos, de este error de la política económica norteamericana que han permitido al comunismo gozar en diversos países de profundo arraigo en las masas indígenas. Es indiscutible que las Misiones norteamericanas desarrollaron en los países asiáticos una indudable y eficaz labor educativa entre los nativos pero las equivocaciones de los dirigentes de la economía norteamericana en las mismas regiones y su intromisión en diversos aspectos de su vida nacional han dado por resultado que la labor educativa de las Misiones haya tenido un efecto retroactivo en el sentido de que la hábil propaganda comunista ha aprovechado al máximo los frentes que con aquella se habían obtenido en cuanto al desarrollo y evolución de la mentalidad indígena se refiere.

Excesivamente rígida en su fondo aunque no en la forma, la política exterior de los norteamericanos se encuentra hoy seriamente comprometida y el más mínimo fallo, la más ligera vacilación pondría también en una apurada situación a la economía estadounidense, que siempre gozó—salvo en los años 29 y subsiguientes—fama de sólida y poderosa. Por otra parte, el mantenimiento de la política actual tampoco es tarea sencilla para el Gobierno de Washington que ha sido acusado repetidamente, antes de ahora, por parte del Senado como falta de decisión y energía. La rápida rectificación que han marcado en ella los acontecimientos de Corea podrían salvaguardar los intereses económicos del país en el caso de una acción victoriosa, pero por el momento nada hay que la haga presentir, y desde luego el mantenimiento del prestigio político-económico norteamericano exige en Corea la realización de una campaña tipo «blitz» que hasta ahora, de desarrollarse por alguna parte, ha sido por parte del adversario.

Este hecho ha marcado en la opinión europea occidental una pausa de estupor ya que la creencia general en cuanto se puso la decisión del presidente Truman de intervenir militarmente en el conflicto, era de que la ofensiva norteamericana fracasaría en el primer contacto con las fuerzas de los EE. UU. Al no suceder así, en los países europeos acogidos al Plan Marshall y firmantes del Pacto del Atlántico se puede producir una angustiosa crisis en el entusiasmo hacia Norteamérica. A ello contribuye no poco la enigmática actitud de Rusia que hasta ahora no se ha definido más que un terreno puramente teórico condenando la conducta norteamericana. La pregunta que vibra hoy en el pensamiento del ciudadano medio europeo occidental es: «¿Qué hará Rusia?», y de esta psicosis de miedo ante la incógnita participan también algunos gobiernos europeos, como el inglés. Prueba de ello son las con-

versaciones que se están celebrando en Moscú entre el representante diplomático de S. G. M. y el vicesecretario de Asuntos Exteriores, Andrei Gromyko, a las que se atribuyen dos significados distintos y contrapuestos. Mientras unos sectores políticos internacionales opinan que se trata de simples sondeos diplomáticos en caminados a prevenir la posible reacción rusa, por otra parte se asegura que el embajador británico desarrolla en Rusia la difícil y espinosa misión de gestionar acerca del gobierno soviético su intervención como mediador en el actual conflicto para evitar la prolongación de éste, ya que se rumorea que la excesiva duración de la campaña podría provocar una reacción desfavorable al gobierno de Washington en el pueblo norteamericano. El tiempo se encargará de despejar esta incógnita y de decir cual de las dos opiniones expresadas era la más verídica, pero hasta entonces, Europa occidental empieza a preguntarse, todavía muy quedamente, si no habrá confiado excesivamente un ídolo con los pies de barro.

Es difícil predecir lo que ocurrirá de no solucionarse rápidamente el conflicto coreano. La posición norteamericana puede agravarse aún más e incluso llegar a sufrir un rudo quebranto en el caso de nuevos fracasos militares y sería conveniente que Norteamérica no olvidase que las empresas bélicas realizadas en sectores alejados de la metrópoli prolongadas excesivamente se hacen fácilmente impopulares y que la impopularidad de una guerra en la retaguardia destinada a mantenerla y aprovisionarla debidamente, puede ser causa de derrota. Los EE. UU. se encuentran por ahora en un callejón sin salida. La prolongación de la guerra puede causar graves trastornos en su política interior y por tanto en su economía, pero por otra parte su retirada de Corea resultaría contraproducente para su prestigio y también, como es lógico, para su economía. La situación planteada crea en la Historia norteamericana una posición sin precedentes y el Gobierno de Washington le toca la difícil misión de resolverla de modo que se evite el estallido de una nueva conflagración mundial, que se mantenga el prestigio del potencial bélico y económico del país en el exterior y que impida la extensión y desarrollo del área monetaria del rublo que amenaza hoy de cerca al dólar, hasta hace poco dueño y señor absoluto de los mercados asiáticos.

Agírnaco.

## Llegan a Bilbao 9.000 toneladas de sulfato amónico

En estos días han desembarcado en el puerto de Bilbao 9.000 toneladas de sulfato amónico, tras una feliz operación de importación realizada por una casa española.

La remesa ha venido a disposición de las autoridades competentes, que realizarán la distribución entre los agricultores.

## SANCHEZ PRIETO MEDICO

PIEL—VENEREAS—SIFILIS  
Consulta: 3 a 4 de la tarde y 9 a 10 de la noche  
Duque de Alba, 4, 2.º

LEA USTED

"El Diario de Avila,"



## Ecos de Sociedad

Natalicio

En el domicilio de sus padres don Tomás Martín y doña María Coll ha dado a luz un hermoso niño la distinguida señora de don Jesús Lázaro (nacida Carmen).

Tanto la madre como el recién nacido, a quien se impondrá el nombre de Antonio, se hallan en perfecto estado de salud. Enhorabuena.

Bautizo

El domingo, festividad de Nuestra Señora del Carmen, pasó a ser cristiana, regenerada con el primer Sacramento, la preciosa niña hija de los industriales de Avellaneda, don Dionisio Nieto y doña Domitila Gutiérrez. Fueron padrinos de la neófita Isidro y Gregoria, imponiéndose el nombre de Blanca Nieves.

Los numerosos invitados fueron obsequiados delicadamente por los señores de Nieto. Reciban éstos nuestra cordial enhorabuena y que el señor les colme de bendiciones.

De días

Mañana los celebra doña María Herráez, viuda de Yáñez.

Viajeros

Se encuentra entre nosotros acompañada de su familia, la ilustre escritora Carmen Sánchez Pastor.

De paso para Bonilla de la Sierra hemos tenido el gusto de saludar a nuestro buen amigo, don Lucio Blázquez, alcalde de Mediana de Voltoya.

SE HAN PERDIDO dos cruces de plata, de rosario, una de ellas grabada. Se ruega a quien lo haya encontrado lo entregue en Cruz Vieja 4, donde se gratificará.

## Fiesta de la Banderita

Se ruega a las señoritas que postularon a beneficio de la Cruz Roja en años anteriores y a aquellas que deseen hacerlo en este, se pasen por el domicilio de la Asamblea Local, calle de Estrada número 8 durante los días de la presente semana a cualquier hora del día, para inscribirse y recibir instrucciones por celebrarse dicha fiesta el martes día 25, festividad de Santiago Apóstol.

## Registro Civil

Inscripciones efectuadas durante las últimas 24 horas:

Nacimientos: Antonio Vicente Lázaro Martín, Plaza del Ejército número 5, y María del Carmen Carrera Castellano, Cerrillo de la Santísima Trinidad, 1.

PERDIDA pluma estilográfica. Se gratificará en esta Administración.

## El mercado semanal

Con bastante animación se ha celebrado el mercado semanal rigiendo los precios medios que a continuación se expresan: Melones, a 2,50 pesetas kilo; sandías y cebollas, a dos pesetas kilo; tomates, albaricoques y pepinos, a tres pesetas; peras y judías verdes a cinco; ciruelas, a 2,50, y huevos a 22 pesetas docena.

CAMION marca Río, 3, 4 Tn. Cubiertas y cabina a estrenar.

FURGON chapa buen estado, adaptable carrocería ómnibus 16, 18 plazas, se venden. Razón: Juan Martín, San Segundo, 28.

## M. del Cañizo

Suspende sus consultas durante el mes de julio.

TIENDA acreditada con vivienda, se vende en Avila. Razón, en la misma, Estanco del Puente Adaja. Teléfono 491.

## Prosigue la campaña de los huertos familiares

### Ayer se entregaron cincuenta y cuatro en Diego Alvaro

Llegada del excelentísimo señor gobernador y reparto de los títulos

Continuando nuestro jefe provincial la intensa campaña emprendida para dotar de parcelas familiares al mayor número de braceros posible en los pueblos de la provincia, en la tarde de ayer y acompañado del delegado de Sindicatos, camarada Francisco Gandía, y del camarada Félix Lanciego, visitaron el Ayuntamiento de Diego Alvaro. A su llegada les esperaba el Ayuntamiento en pleno presidido por su alcalde don Marcial Jiménez; jefe de Hermandad, Benedicto Sánchez y miembros de la misma; juez municipal, don Amador García; médico de A. P. D., don José Antequera; veterinario, don Julio Moreno; señores maestros don Segundo Vaquero y don Jacinto Martín; otras representaciones y el pueblo en masa con banderas y música.

Cambiados los saludos de rigor, la comitiva se dirigió a la plaza del pueblo ocupando las autoridades una espaciosa tribuna artísticamente adornada desde la cual se procedió por el jefe provincial y gobernador civil a entregar los 54 títulos de pertenencia de otros tantos huertos a braceros de la localidad, en medio de los aplausos de la concurrencia.

Discursos

Terminado el reparto, hizo uso de la palabra el señor alcalde para agradecer a los señores Herrero, Gandía y Lanciego su nueva visita a aquel rincón de la provincia por el que tanto se preocupan y la satisfacción de poder efectuar alrededor de la fecha del 18 de Julio esta distribución de huertos familiares que tanto iba a beneficiar a las familias humildes de aquel pueblo.

Seguidamente el camarada Gandía pronunció unas palabras para destacar que era la quinta vez que en poco tiempo visitaba Diego Alvaro, siempre por motivos gratos, y esta vez para entregar parcelas familiares en la seguridad de que serían cultivadas por todos con el mayor cariño. Aludió a las realizaciones sociales del Estado español que rige el Caudillo y a cambio de ellas solo les pidió que reconocieran lo que por ellos se hace y lo tengan en cuenta para comportarse como españoles disciplinados y unidos para la mayor gloria y prosperidad de la Patria.

Alocución del señor gobernador

Comenzó diciendo que en esta nueva visita cumplía con mucho gusto su promesa de la anterior de llevar a cabo el reparto de los huertos en los que han colaborado muy eficazmente las autoridades locales y la Organización Sindical, a las que expresaba su agradecimiento. Recordó a todos los presentes la histórica efeméride del «18 de Julio»; glosó sucintamente la política social del Movimiento, cristiana, nacional, espiritual y, al mismo tiempo preocupada por mejorar las condiciones de vida de todos los españoles y pidió a todos se mantengan unidos y en orden para impedir que el espíritu y consigna de la Cruzada se mixtifique o se pierdan y que todos se mantengan en la disciplina que el Caudillo necesitó para ganar la guerra y que ahora necesita para llevar a cabo la obra de la paz.

Fué aplaudido con entusiasmo entonándose a continuación el «Cara al Sol» y siendo finalmente obsequiado con un refresco por el Ayuntamiento y Hermandad.

## NUESTRA FIESTA

### ¡Obreras! ¡Todas a Sonsoles el día 23 de Julio!

### ¡LA SANTISIMA VIRGEN NOS ESPERA!

Con gran ilusión vemos acercarse ya el día en que podremos realizar nuestro ardiente deseo de celebrar «Nuestra Fiesta», la fiesta tradicional con que todos los años obsequiamos las obreras a nuestra Hermana Mayor, la Santísima Virgen de Sonsoles.

Este año hemos de poner verdadero empeño en desagrar a Nuestra Dulcísima Madre, y con nuestro fervor sincero de hijas fieles, consolar su Corazón, ese Corazón de la más tierna de las Madres, que hoy como nunca sufre y llora al ver tanta inmodestia en las que se llaman hijas suyas. Cuán poco aman a la Virgen, a su Madre! Si de verdad la amasen cómo podrían afligirla con sus modales tan poco religiosos, con sus vestidos tan poco modestos? Nosotras queremos reparar esta falta de amor, y para consolar su dolorido Corazón todas, siempre iremos modestamente vestidas.

Durante el día tendremos un turno de vela con espíritu de reparación, rezándose sin interrupción el Santo Rosario, para pedir la paz del mundo y por nuestro amadísimo Prelado, por sus intenciones, por nuestro tan querido Seminario, por las Misiones, por nuestros bienhechores, patronos y compañeras, y de un modo especial por nuestro Santísimo Padre el Papa, el Padre de todos.

Como de costumbre, tendremos Misa de Comunión, a las ocho, en la iglesia de María Reparadora. A las nueve, desayuno en el Salón de Catéctimos del mismo Convento.

A las diez, salida para el Santuario.

A las once y media, Misa solemne con sermón por el muy ilustre señor Vicario general, doctor don Castor Robledo.

Las obreras cantarán la Misa de Angélica.

Por la tarde, a las seis, Santo Rosario y Salve cantada.

Habrà servicio de coches y agua todo el día.

Quedan invitadas las señoras del Patronato y todas cuantas personas sientan verdadero amor a la Virgen de Sonsoles. Nos sentiremos muy honradas si se dignan acompañarnos en este día de amor y de reparación, sencillo homenaje de nuestros corazones al Corazón de la Madre.

Las Obreras Católicas.

## JULIO LASTRAS

CANTERO-MARMOLISTA

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

PASEO DE LA ENCARNACION, Carretera del Consistorio, - AVILA

## Gobierno Civil

Secretaría general

De conformidad con la Orden del Ministerio de Agricultura de fecha 28 de junio pasado, teniendo en cuenta el informe emitido por el Comité Provincial de Caza y Pesca y haciendo uso de las atribuciones que me confiere la ley de 26 de julio de 1935, he resuelto autorizar la caza de la codorniz, tortola, paloma y aves de paso durante los días comprendidos entre el 6 de agosto y tres de septiembre, ambos inclusive, en esta provincia de mi mando, haciendo pública la prevención de que queda prohibido el cazar en aquellos predios donde aún no se encuentren segadas o cortadas las cosechas, pudiendo hacerlo cuando de los haces o gavillas se encuentren en el suelo y, en ningún caso, en los montes de pinar.

A quienes, en el ejercicio de este deporte, se les sorprendiera portando cualquier otra especie de caza distinta de las autorizadas por la presente, le será recogida por este Gobierno Civil la licencia de caza, sin perjuicio de las responsabilidades de otra índole en que hubiese podido incurrir.

Encarezco a todas las autoridades locales, guardas jurados, Guardia Civil y demás agentes dependientes de la mía, que extremen su celo en la averiguación, persecución y denuncia de los infractores de la presente circular y disposiciones en vigor sobre la materia, debiendo, los señores alcaldes de esta provincia, divulgar, entre el vecindario de sus localidades respectivas, el contenido de la presente.

Por la Guardia Civil, guardas de la Sociedad de Cazadores y demás agentes de la autoridad, se me dará cuenta de las infracciones que sorprendieren, a los fines prevenidos en esta circular.

El gobernador civil, David Herrero Lozano.

## Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. SECCION FEMENINA

Ayer día 20, con asistencia del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, asesor religioso de Sección Femenina, delegada provincial, secretaria provincial, jefe de curso, profesoras y regidoras de Servicios, se celebró la clausura del curso de Instructoras elementales de Hogar y Juventudes.

Dió comienzo con una misa celebrada en el convento de los reverendos Padres Paúles, con asistencia de todas las cursillistas.

Más tarde, en el patio de la Delegación Provincial de la Sección Femenina, las nuevas instructoras hicieron una demostración gimnástica. A continuación, en la Escuela del Hogar se dió lectura a unas palabras de Pilar Primo de Rivera a las maestras. Se les hizo entrega de los títulos y seguidamente el jefe provincial y gobernador civil, las dirigió una alocución recordándoles la misión educadora y formadora de las maestras; del alto ejemplo que deben dar en todos los lugares donde ejerzan, no solamente a las niñas encomendadas a sus manos, sino a todo el pueblo y no limitándose a la escuela sino extendiéndole a todos los momentos de su vida.

A continuación se arriaron banderas y terminó cantándose el «Cara al Sol».

La regidora provincial de Prensa y Propaganda

PERDIDA de unas gafas graduadas; desde el Tiro de Pichón a Pedro de la Gasa. Se gratificará su devolución en plaza de Pedro Dávila, 11.

## ¿El extracto de bazo remedio contra el cáncer?

PARIS.—En la sesión de hoy del Congreso del cáncer, un grupo de hombres de ciencia de Cincinnati (Estados Unidos) ha presentado un informe, según el cual en los lepididos el cáncer va contrayéndose y disminuyendo de tamaño mediante la administración a los animales de una solución de extracto de bazo. Resulta, además que los animales a los que se ha inyectado esa solución muestran cierta inmunidad para los cánceres injertados.—EFE.

## Holanda, patria de misioneros

Tiene 6.667, de los que 51 son obispos

LA HAYA.—Holanda es uno de los países que más misioneros católicos da, como demuestran las últimas estadísticas, según las cuales el número de misioneros neerlandeses ha subido a 6.667, de los cuales 51 son obispos y ocho están al frente de misiones. Se distinguen 3.166 sacerdotes, 1.060 religiosos, 2.394 religiosas y 47 colaboradores seculares. La proporción de misioneros holandeses es, así, de uno por cada 556 católicos residentes en los Países Bajos.—EFE.

## Dr. R. De Francisco

Del Hospital Central de la Cruz Roja de Madrid. Especialista del Seguro de Enfermedad.

RINON Y VIAS URINARIAS

Consulta a las doce

Av. de José Antonio núm. 5, AVILA

## Administración Principal de Correos de AVILA

Salida de vapores correos

Se pone en conocimiento del público que en las fechas que se indican y para los puntos que se señalan saldrán en breve los vapores-correos siguientes:

Vapor «Mangalope», del consignatario Samuel M. Bull saldrá de Barcelona el día 26 de julio actual, conduciendo correspondencia para Japón y despachos de, o para El Cairo.

Vapor «Highland Bridage», de la Compañía Mala Real Inglesa saldrá de Vigo el día 8 de agosto próximo, y de Las Palmas, el día 11 siguiente, conduciendo correspondencia para Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

Vapor «Córdoba» de la Compañía Argentina de Navegación Dadero S. A., saldrá de Bilbao el 11 de agosto próximo y de Vigo el 12 conduciendo correspondencia y valijas diplomáticas para Argentina, Chile, Paraguay, Uruguay, Bolivia y Brasil.

El administrador principal de Correos, Otilio Neiras.

## PUBLICACIONES

«Ecos de la Portería»

Hemos recibido esta simpática hojita, que, honrando a la Santísima Virgen bajo la advocación abulense de Nuestra Señora de la Portería, según se venera en el convento de Padres Franciscanos, dedica sus páginas a la propaganda de una importante obra de reconstrucción, interesantísima para la conservación de una joya singular del tesoro artístico de Avila: se trata de la restauración completa de la capilla de la Divina Portería en la iglesia de San Antonio, incluso con la erección de la cruz que remata el bello monumento, doblada por el huracán que originó la catástrofe santanderina. Debe ser acogida por tanto la hojita con toda simpatía, correspondiendo el pueblo abulense a la demanda de donativos, que pueden ser entregados al guardián de San Antonio.

## Mercado de Medina del Campo

El mercado semanal de ganados celebrado en esta localidad estuvo muy animado y fué grande la concurrencia de ganaderos y compradores. Se hicieron abundantes ventas en ganado porcino y vacuno, siendo el más solicitado el de aptitud lechera, igual que en mercados anteriores; el número mayor de ventas correspondió al ganado lanar, que fueron vendidas alrededor de 5.692 cabezas. Las operaciones en ganado equino fueron nulas, debido al escaso número de ejemplares presentados a la venta. En ganado lanar, los ejemplares de ovejas del país para vida, se vendieron entre 275 y 300 pesetas; a 235 y 260 las corderas; a 220 y 230 los corderos, y a 175 pesetas ovejas para carne. En ganado vacuno de trabajo, las parejas de vacas, se pagaron de 14 000 a 18.000 pesetas, de 6.500 a 8 000 la pareja de vacas, y a 2.500 pesetas ejemplar las terneras. En ganado de aptitud lechera se vendieron de 4 500 a 8 000 las vacas; a 2.500 y 3 475 las terneras; a 12,60 pesetas kilo vivo, los novillos y a 19 pesetas kilo canal, vacas y bueyes para carne. En ganado de cerda, los ejemplares blancos de siete semanas fueron vendidos a 265 pesetas; 160 y 175 los negros de igual tiempo; a 275 y 325, los de tres meses, y a 750 los de seis meses.

## El «Talgo» admirado en Hendaya

HENDAYA, 20.—Los franceses visitan en gran número el tren «Talgo» a su llegada a Francia, procedente de Madrid.

Para fines de mes se celebrará en Bayona o en Biarritz una exposición dedicada a los ferrocarriles, y en ella encontrarán los visitantes amplia documentación y fotografías del nuevo tren español.—EFE.

## Muerto en accidente

OVIEDO, 20.—Cuando varios obreros trabajaban en el quinto piso de un edificio en construcción, uno de los camiones de la empresa constructora enganchó un cable del andamio en que se hallaban. El tablaje cayó al suelo y resultó muerto el obrero Eugenio Alonso Pajar, de veinticuatro años, casado, y con heridas de carácter gravísimo Enrique Cúe Fernández, de veintitrés años, soltero.—(Cifra).

## Ahogados en el río Guadalquivir

SEVILLA, 20.—Dos ahogados más en el río Guadalquivir en lo que va de verano, dan ya un balance de 10 personas, que encontraron su muerte cuando se bañaban en el indicado río. Las dos víctimas de hoy se llamaban Manuel Montero Moreno, de 42 años, y José Decano, de 18.—(Cifra).

## Inauguración de albergues para maestros

Han sido inaugurados los albergues que el Servicio Español del Magisterio ha establecido para sus afiliados en San Sebastián, Santander, Cádiz, Marín y Palma de Mallorca. La duración del primer turno de estancia, al que asisten más de 500 maestros, será de veinte días.

## M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene Partos y enfermedades de la mujer. Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6. Vallespía, 3, pral. Teléfono 434

## Dr. D. Ramiro Arroyo UROLOGO

Del Hospital de San Luis, de los Franceses, del General de San Pedro, y ex interno del Provincial de Madrid

Consulta de dicha especialidad: todos los viernes de once a dos en Eduardo Marquina, 3, 1.ª derecha